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Aos nove dias do mês de outubro do ano de dois mil e dezessete, às dezoito horas, no 
Plenário da Casa Legislativa, realizou-se a trigésima primeira SESSÃO ORDINÁRIA da 
primeira Sessão Legislativa, da sétima Legislatura da Câmara Municipal de Vereadores de 
Barão do Triunfo. Estavam presentes na ocasião o Presidente Nercio da Silva Ambos e os 
Vereadores: Diogo da Rocha Vaz, Alex Sandro Fallavena da Rocha, Mateus Romeira de Lima, 
Luciane Teifke Pacheco, Manoel Renato dos Santos Silva, Tiago Pacheco Govoni, Ilo 
Wildfaier Lombardi e Rodrigo Semensatto de Lima. Havendo “quórum”, o Presidente Nercio, 
invocando a proteção de Deus, declarou aberta a sessão. A ATA 030/17, previamente 
recebida pelos edis, foi discutida, votada e aprovada por unanimidade. Após passou à leitura 
das correspondências RECEBIDAS DA PREFEITURA: Of. n° 268/17 respondendo 
proposições apresentadas por esta Casa Legislativa. RECEBIDAS DE TERCEIROS: Não 
houve. EXPEDIDAS A PREFEITURA:  Of. nº 045/17 encaminhando proposições aprovadas 
em Sessão Ordinária do dia 02 de outubro de 2017. EXPEDIDAS TERCEIROS: Não houve. 
No período do GRANDE EXPEDIENTE, os Vereadores previamente inscritos foram 
convidados a fazer uso da palavra. Usou a tribuna o VEREADOR RODRIGO, saudou o 
Presidente, demais colegas Vereadores e as pessoas que se faziam presentes. Parabenizou 
sua esposa pelo aniversário. Agradeceu ao prefeito e o procurador Joel por terem estado 
nesta Casa esclarecendo um projeto de lei. Agradeceu a contratação da veterinária que já 
está trabalhando no município. Comentou sobre a saída do secretário de obras, esteve lendo 
o jornal Regional, pôde comparar as informações que tinha com as que estavam no jornal, 
então como dito pelo secretário, o prefeito pediu para ele se afastar porque tinham bastante 
reclamações, uma das reclamações que ele sempre colocava era a falta de maquinários. 
Ressaltou que o Alvicio está como chefe, desejou sorte porque não é fácil, há deficiência de 
máquinas, tanto que quando foi vereador da oposição nunca criticou a secretaria de obras 
porque falta maquinários. Já faz quase duas semanas e ainda a secretaria está sem 
escavadeira, mas acredita que vai se encaminhar. Ressaltou que nem Deus contentou a 
todos, mas se o Alvicio se esforçar vai conseguir fazer um bom trabalho. Enfatizou que 
cobrava antes uma reunião do prefeito com os funcionários da secretaria de obras, agora 
aconteceu, onde foi colocada a situação do município, acredita que os funcionários 
entenderam; não havia diálogo na secretaria, mas agora espera que o prefeito apareça mais 
vezes, até para saber as necessidades da secretaria e dos funcionários. Parabenizou o ex-
secretário Queixinho pela matéria publicada no jornal, onde mostra a sinceridade e a honra 
que ele carrega, não inventou nada, apenas colocou o que aconteceu. Acrescentou que o ex-
secretário saiu da secretaria sem estar desgostoso com alguém, sabia que se a pressão 
viesse o prefeito ia tomar providencias como tomou. Ressaltou que é assim que se deve atuar 
dentro da administração pública quando não está funcionando, isso deve ser feito em qualquer 
área, era isso que era pedido em campanha, transparência e compromisso com o povo, não 
está vendo muita transparência, mas espera ao menos compromisso com o povo. Usou a 
tribuna o VEREADOR MANOEL RENATO, saudou o Presidente, demais colegas Vereadores 
e as pessoas que se faziam presentes. Justificou sua ausência na Sessão passada, em cinco 
anos de vereador nunca tinha faltado, infelizmente não pôde estar presente na semana 
passada por motivo de saúde. Parabenizou o pessoal da APAE pelo almoço beneficente 
realizado no Passo Grande e as demais pessoas que colaboraram. Agradeceu ao prefeito 
que veio esclarecer alguns projetos de lei que estão em trâmite na Casa. Parabenizou o 
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pessoal do ESF por estar promovendo a campanha do Outubro Rosa na Esquina 
Democrática, apesar da poeira da estrada. Comentou que incentiva o pessoal a ir ao ESF 
fazer exames preventivos, onde o atendimento é agendado e os funcionários estão fazendo 
um belo trabalho, apesar de estar faltando atendimento odontológico, o ESF desafoga a 
unidade de saúde do centro. Agradeceu o Alvicio por uma estrada próxima a sua casa que 
hoje se encontra pronta e ficou bem feita, de mesma forma as estradas da Água Fria. 
Acrescentou que todas as estradas que andou dentro do município, estão boas, inclusive 
diminuiu o tempo gasto na estrada de sua casa até o centro da cidade. Em COMUNICAÇÕES, 
os Vereadores previamente inscritos foram convidados a fazer uso da palavra Usou a tribuna 
o VEREADOR MATEUS, saudou o Presidente, demais colegas Vereadores e as pessoas que 
se faziam presentes. Falou ao Alvicio que o começo de seu trabalho na secretaria de obras 
está sendo muito bom, está ouvindo os outros, os vereadores e não está levando para o lado 
político. Afirmou que é oposição à gestão, mas é situação sempre à Barão do Triunfo. 
Agradeceu a todos que estiveram presentes na janta do Clube Cruzeiro e a todos que se 
empenharam para que o evento se realizasse. Agradeceu todas as duplas de canastra e ao 
CTG pelo empréstimo de mesas. Comunicou que neste mês o Clube Cruzeiro está 
completando cento e vinte e cinco anos na cidade, por isso merece atenção. Parabenizou 
todos os envolvidos no almoço beneficente da APAE, em especial a Lurdes por estar levando 
eventos para o interior. Comentou que na terça-feira passada esteve representando o 
município em uma Sessão Solene na Câmara de Camaquã, onde o senhor Luiz Antônio 
Batistella recebeu um título de cidadão honorário, como foi feito nesta Câmara. Gostou muito 
de ver que o senhor Luiz Antônio não esquece suas origens. Agradeceu o prefeito e o 
procurador Joel que estiveram esclarecendo sobre o projeto de lei sobre as licenças médicas. 
Afirmou que se o decreto não vier anexo ao projeto de forma fixa regulamentando como vai 
funcionar os atestados e a Junta Médica, é contrário ao projeto porque, por exemplo, uma 
professora lá da Zona dos Pachecos tira um atestado vai ter de vir ao centro para justificar 
um dia de atestado, somando assim dois dias de trabalho. Ressaltou que espera o prefeito 
mandar o decreto, senão vai ver como vai fazer, talvez colocar uma emenda. Comentou sobre 
as respostas atrasadas, falta respostas sobre diário de bordo de alguns carros, acha que a 
administração deve ter mais respeito com a Câmara, existem prazos e devem serem 
cumpridos. Deixou uma reclamação sobre a praça, os brinquedos da pracinha estão de forma 
crítica, inclusive uma comerciante se ofereceu para ajudar. Falou sobre iluminação, foi feita 
alguma coisa no centro, mas no interior, se foi feita alguma coisa, não ficou sabendo. Em 
seguida, passou-se à ORDEM DO DIA, quando foram discutidas, votadas e aprovadas as 
seguintes proposições: INDICAÇÃO Nº 059/17 DOS VEREADORES TIAGO E MATEUS que 
seja estudada a possibilidade de criação de projeto para construção de estacionamento 
oblíquo nas laterais da Praça Central. JUSTIFICATIVA: Diante do aumento do fluxo de 
veículos no Município, sobretudo, pela manhã, e pela falta de lugares para estacionar, haja 
vista o fato de haver pontos de estacionamento que diariamente já estão ocupados como: 
pontos do transporte escolar, táxis, lotações de Kombi e micro-ônibus. INDICAÇÃO Nº 060/17 
DO VEREADOR RODRIGO que seja estudada a possibilidade de ceder o Trator Massey 
Ferguson 4x4 que está cedido para a Associação da Invernada dos Abreu para a Associação 
Comunitária Passo Grande.  JUSTIFICATIVA: O contrato de cedência deste trator vencera no 
dia 30 de outubro, onde será realizado cedência de um trator novo para a Associação da 
Invernada dos Abreu. INDICAÇÃO Nº 061/17 DOS VEREADORES DIOGO E MATEUS que 
seja estudada a possibilidade de aumentar o padrão salarial das Conselheiras Tutelares e 
pagamento de vale-alimentação.  JUSTIFICATIVA: Um dos requisitos para ser conselheira 
tutelar é ter Ensino Médio Completo, se comparado com o quadro geral de servidores do 
município o padrão de conselheira tutelar está inferior aos demais. INDICAÇÃO Nº 062/17 
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DO VEREADOR MATEUS que seja implantado um ecoponto afim de receber pneus, 
lâmpadas, pilhas, aparelhos eletrônicos, vidros e demais objetos para descarte. PEDIDO DE 
PROVIDÊNCIA Nº 068/17 DO VEREADOR NERCIO que seja providenciado patrolamento da 
estrada dos Ambos até a Estrada do Fumo, retornando entrando perto da residência de Miguel 
indo até a propriedade do falecido José do Paco, retornando saindo na residência de Lebrão. 
PEDIDO DE PROVIDÊNCIA Nº 069/17 DO VEREADOR ALEX SANDRO que seja 
providenciado colocação de parada de ônibus próximo a Escola Municipal Egídio, na 
bifurcação da estrada que dá acesso a Água Fria e Figueirinha. PEDIDO DE PROVIDÊNCIA 
Nº 070/17 DA VEREADORA LUCIANE que seja providenciado colocação de lixeira 
comunitária na linha Alfredo Silveira, próximo a residência de Andrea Moscardini Giru. 
PEDIDO DE PROVIDÊNCIA Nº 071/17 DO VEREADOR NERCIO que seja providenciado 
recolhimento da imensidade de lixo que encontra-se ao redor e na lixeira da Linha Dona 
Amália, próxima a residência do Lebrão, bem como providencie colocação de placa advertindo 
o deposito de lixo apenas embalado.  PEDIDO DE PROVIDÊNCIA Nº 072/17DO VEREADOR 
ILO que seja providenciado patrolamento e encascalhamento na estrada que sai da Produção, 
passando pelo campo de rodeio até a Boca do campo.  PEDIDO DE PROVIDÊNCIA Nº 073/17 
DO VEREADOR ILO que seja providenciado patrolamento na estrada dos Bonilha, saindo da 
Produção, passando pela residência de Élio, retornando passando pelas residências de 
Amadeu, João, José Abreu, Francisco, Alcides Pereira até o Bar do Alexandre. Após foram 
discutidos, votados e aprovados por unanimidade o PROJETO DE LEI Nº 033/17 Dispõe 
sobre o Plano Plurianual de Barão do Triunfo para o quadriênio 2018/2021 e dá outras 
providências, COM MENSAGEM RETIFICATIVA e PROJETO DE LEI Nº 040/17 Autoriza a 
abertura de crédito adicional especial no valor de R$ 40.000,00 (quarenta mil reais), no 
orçamento vigente; Altera PPA e LDO, e dá outras providências. O PROJETO DE LEI 034/17 
foi retirado de pauta. Foi discutido, votado e aprovado por unanimidade o ATESTADO DE 
AUSENCIA EM SESSÃO ORDINÁRIA DO DIA 02/10/2017, DO VEREADOR MANOEL 
RENATO. Após, passou-se ao espaço dos LÍDERES DE BANCADA. Usou a palavra o 
VEREADOR DIOGO, Líder do PSDB, saudou o Presidente, demais colegas Vereadores e 
as pessoas que se faziam presentes. Agradeceu o convite para uma reunião no Arroio Grande 
com o pessoal da Certaja, onde foi discutido com a comunidade a possibilidade de construir 
uma rede trifásica para atender a região, acha muito importante a Certaja ter vindo explicar 
para as pessoas, apesar dos valores para construção ser um pouco alto, no seu ponto de 
vista, mas talvez através de alguma política pública, o projeto pode ser viabilizado. Pediu 
desculpas por não estar presente no jantar do Clube Cruzeiro, mas declarou que incentiva a 
comunidade a participar dos eventos. Pediu um oficio de pesar à família do sargento Pacheco, 
pela morte de seu pai Sargento Rony Fernandes. Agradeceu o prefeito que veio esclarecer o 
Projeto de Lei que regulamenta os atestados de saúde dos funcionários públicos do município. 
Acredita que do jeito proposto ficará bom porque vai eliminar os casos de quem quer colocar 
atestado para não trabalhar. Comentou sobre o Projeto de Lei que está tramitando no Senado, 
que acaba com a estabilidade do servidor público com baixo desempenho, pelo qual será 
avaliado o funcionário, recebendo uma nota de zero a dez, nota menor que três terá 
apontamento negativo, podendo o funcionário recorrer no período de três anos. Usou a 
palavra a VEREADORA LUCIANE, Líder do PSD, saudou o Presidente, demais colegas 
Vereadores e as pessoas que se faziam presentes. Parabenizou a direção do Clube Cruzeiro 
pelo jantar na sexta-feira. Falou que não pôde estar presente na festa no Arroio Grande. Pediu 
ao Executivo para entregar as respostas às proposições dos vereadores no período 
regulamentar porque tem um pedido que fez com o vereador Tiago, sobre iluminação pública 
e até agora não tem respostas. Usou a palavra o VEREADOR MANOEL RENATO, Líder do 
PMDB, saudou novamente quem não se fazia presente na sua primeira saudação. 
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Parabenizou o Garigan pelo campeonato realizado. Agradeceu o Giovani Feltes por uma 
emenda, talvez da gestão passada, de um trator que já está destinado à associação da 
Invernada dos Abreus. Convidou a todos para a procissão luminosa da capela Nossa Senhora 
Aparecida, com janta e baile após a procissão. Usou a palavra o VEREADOR TIAGO, Líder 
do PP, saudou o Presidente, demais colegas Vereadores e as pessoas que se faziam 
presentes. Agradeceu a presença do prefeito que esteve na Casa abordando vários projetos 
que estão tramitando. Comentou que no início do ano esteve fazendo uma visita na Certaja 
juntamente com a vereadora Luciane, o presidente Nercio, vereador Ilo e a vice-prefeita, onde 
levaram um oficio pedindo rede trifásica para a região do Arroio Grande e trataram assuntos 
referente a queda de energia. Afirmou que não pôde participar da reunião que aconteceu no 
Arroio Grande, mas acha que está começando um projeto e mais adiante será conseguido 
algum recurso para concretizar a rede trifásica. Pediu desculpas a presidente da APAE por 
não comparecer no almoço beneficente. Avisou que o Luiz Carlos agora tem caminhão 
guincho e está à disposição para prestar serviços. Usou a palavra o VEREADOR ALEX 
SANDRO, Líder do PDT, saudou o Presidente, demais colegas Vereadores e as pessoas 
que se faziam presentes. Agradeceu o prefeito e o doutor Joel que vieram esclarecer o projeto 
de lei sobre os atestados dos funcionários do município. Parabenizou o almoço beneficente 
da APAE. Parabenizou os agentes de saúde e demais funcionários do ESF que estavam hoje 
na Esquina Democrática fazendo uma campanha sobre o câncer de colo de útero e de mama. 
Parabenizou o Mateus e toda a equipe pela janta do Clube Cruzeiro. Parabenizou a festa da 
capela Luterana. Agradeceu a companhia da secretária Nádia, da Roberta e da Sônia que 
estiveram em Porto Alegre na I Conferência de Vigilância em Saúde, onde aconteceu várias 
palestras e relatos sobre o SUS. Neste espaço, usou a palavra o PRESIDENTE NERCIO, 
saudou novamente quem não se fazia presente na abertura da Sessão. Agradeceu a presença 
do prefeito, que quando solicitado prontamente veio esclarecer o projeto de lei 034/17 e 
também discutiu outros projetos que estão em tramite na Casa. Deixou seus pesares ao 
comandante da Brigada Militar, Mateus Pacheco pela perda de seu pai. Agradeceu a visita do 
ESF e da Sônia nesta Casa pedindo apoio a campanha Outubro Rosa. Nada mais havendo a 
tratar determinou encerrada a presente Sessão, convidando a todos para a próxima Sessão 
Ordinária, dia dezesseis de outubro de 2017, no mesmo horário e local. 
 

Sala de Sessões, 09 de outubro de 2017. 
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